



Alpes Léman Québec

Savoie et Haute-Savoie - Régionale de France Québec

2 rue de l'EMERAUDE 74100 ANNEMASSE Téléphone : 09 75 60 35 50 Courriel : alpeslemanquebec@free.fr Site Internet : alpeslemanquebec.free.fr

Bulletin d'information Le Maringouin des Alpes

N°28 Février 2010

Le mot du nouveau Président d'Alpes Léman Québec :

Tous mes remerciements pour l'ancienne équipe et à tous ceux qui sont membres de l'Association, de bien vouloir accorder leur confiance au nouveau groupe de travail qui se met en place.



Le problème des Associations est pratiquement le même, perte des cotisants, situation économique défavorable et, nouvelles technicités qui font que nous subissons de plein fouet la « crise » en adhérents.

Aussi notre nouveau défi, augmenter les membres et, nous avons besoin de vous tous pour faire connaître autour de vous notre Association. Pour cela, nous allons y travailler, optimiser les activités à venir, par des orientations innovatrices .

N'oubliez pas le Québec est le « pays » pilote pour l'Amérique du Nord par son économie sage et, ouvert à tous ceux qui veulent vivre autrement, la francophonie, dans un contexte de travail et de respect mutuel.

Nous sommes les ambassadeurs de ce beau pays et, je vous encourage au nom du nouveau comité, par vos idées et suggestions à élaborer les programmes que nous voulons développer qui doivent répondre à vos désirs.

Et je terminerai ces quelques lignes par cette citation :

« Il faut oser pour entreprendre ! » C'est ce que nous allons faire pour les mois à venir à Alpes-Léman-Québec.

Amicalement vôtre.

Bernard Rouly
Président Alpes-Léman-Québec

Le Conseil d'Administration 2010



Québécoise en France et Française au Québec

Le 10 janvier j'ai participé, en tant que présidente de Alpes-Léman-Québec, au Brunch des Rois à Sainte-Thérèse organisé par l'association Québec-France, régionale Portes des Laurentides. En effet lors de mon séjour au Québec mon homologue Louise Simoneau m'a invité à la première activité de l'année 2010.

C'est avec une grande joie que mon mari et moi nous sommes dirigés vers la grande Porte des Laurentides par une belle matinée ensoleillée où le paysage avait revêtu son habit du dimanche d'une blancheur étoilée. Un accueil chaleureux nous attendait et ce fut un plaisir de retrouver nos amis Lise Lockhead et Jean-Guy Lorrain qui nous ont visité l'automne dernier en Savoie.

Difficile d'exprimer en mots mon ressenti, j'ai eu l'impression que l'océan n'existait plus entre nos deux continents. Nous sommes membres de l'association Alpes-Léman-Québec depuis 25 ans et nous sommes toujours considérés comme les Québécois en France et voilà qu'au sein de l'association Québec-France nous sommes présentés comme des Français au Québec. Un sentiment mêlé d'une double appartenance sans frontière où les accents ne font plus d'écho tellement on se sent chez soi.

J'ai constaté beaucoup de similitudes concernant nos associations respectives. J'ai fait la connaissance de Stéphane Léon et du groupe d'artistes qui souhaite venir à Annemasse pour le 10^{ème} anniversaire du pacte d'amitié en 2011. Je les ai assuré du suivi qui sera donné à leur demande par la nouvelle équipe qui me succédera.

Je désire remercier Madame Sylvie Surprenant, notre hôte Mairesse de Sainte-Thérèse, ainsi que les représentants/es des municipalités de Boisbriand et de Rosemère pour leur participation aux échanges des intermunicipalités.

Franco-québécoisement vôtre,

Lise Lavallée



B
R
U
N
C
H
D
E
S
R
O
I
S



Le Comité des Arts visuels de Boisbriand

Stéphane Léon à gauche et le Roi Jacques Sévigny



Québec-France, régionale Portes-Laurentides

Le mot de la présidente Louise Simoneau devant
une soixantaine de participants/es

De droite à gauche :

Mme S. Surprenant Mairesse de Ste-Thérèse, M. P. Thifault
maire suppléant de Boisbriand, L. Simoneau présidente des
Portes des Laurentides, L. Lavallée invitée d'honneur ALQ,
Mme N. Brisson adjointe au Maire de Rosemère



Mairie d'Annecy le 9 octobre : Mme Roselyne Druz
entourée de Lise Lockhead, Jean-Guy Lorrain, Jacques Pécot,
et des membres de Alpes-Léman-Québec



Aix-Les-Bains le 8 octobre : M. Renaud Beretti 1er
adjoint au Maire, Mme C. Mollard et M. M. Bandet ont reçu Lise
et Jean-Guy et des adhérents du secteur pour un apéritif.



Soirée québécoise le 21 novembre à la MJC d'Aix-Les-Bains avec l'animation de Jean Walz



Le Forum des associations à Annecy le 18 octobre
Colette Ballaud, Denise Poupard, Romy Authiat, Lydia et Jean Brual



Caroline Jomphe et son violoneux à Albertville
le 1er décembre



La Galette des Rois organisée par l'équipe de Faverges le 28 janvier 2010

Conseil d'administration 2010

Bureau

Président ROULY Bernard
Vice-Présidentes LENOBLE Annie
DELSAUT Denise
MUHL Christiane

Secrétaire BONZI Michèle
Secrétaire adjointe BONZI Gérard

Trésorière REYGAGNE Nicole
Trésorière adjointe BONNEVIE Cécile

Responsables de secteurs

Albertville MADY Michel
Annecy BALLAUD Colette
Annemasse/Thonon HERCOURT J.-Michel
Chambéry/Aix DELPLANQUE Robert
Cluses GROTTO Eric
Faverges MARTINET M.-Thérèse

Autres administrateurs

COUTIE Jean-Claude
CHAULAND Jean-Paul
DELSAUT Jacques
DEMAISON Jacques
LAVALLEE Lise

Commissions

Culture MADY Michel
Dictée francophone MARTINET M.-Thérèse
Fichiers – adhésions REYGAGNE Nicole
Francophonie et
Lieux de mémoire HERCOURT J.-Michel
Intermu + jeunes DELSAUT D. et J.
Maringouin et site BLANC Daniel



Cré-moé, cré-moé pas... Comme une nuée de marigouins, ils se sont abattus sur la vieille Europe dans les années 1970 avec des mélodies entêtantes et des textes étonnants: ils parlaient d'un pays qui n'est pas un pays mais l'hiver, de souliers qui ont beaucoup voyagé, de grenouilles francophones qui se bécotent en anglais («*I'm a Frog, you're a Frog, kiss me*»). Ces «chansonniers» québécois portaient une revendication nationale exotique, armée de chansons d'amour, de l'ironique ténacité langagière d'une tribu obstinée à parler français dans un océan anglophone et de références à la nature. Il y a des «terres de nos ancêtres» qui suintent le nettoyage ethnique, des Grands Libérateurs dont le charisme et la force de conviction doivent peu à leur clairvoyance et beaucoup à leurs sicaires. Que dire alors d'une armée de libération dont le chant le plus guerrier est un *Hymne au printemps* («*Les bourgeons sortent de la mort, Papillons ont des manteaux d'or, Près du ruisseau sont alignées les fées, Et les crapauds chantent la liberté*»), dont les foules les plus enrégées défient l'ordre établi en lui chantant: «*Gens du pays, c'est votre tour, de vous laisser parler d'amour*» et affichent leur indéfectible solidarité avec un phoque qui s'ennuie «en maudit», parce que «sa femme est partie gagner sa vie dans un cirque aux États-Unis»?

À n'en pas douter, les Félix Leclerc, Gilles Vigneault, Robert Charlebois, Beau Dommage... ont façonné la vision que, de ce côté de l'Atlantique, nous avons du Québec. Si cette terre et son peuple nous sont confusément sympathiques, c'est, en grande partie, grâce à eux, au-delà du cousinage linguistique et d'une lointaine histoire partagée. À en rester là, toutefois, cette image s'altérerait vite en cliché: pas faux, certes, mais si incomplet, si déconnecté des réalités de la vie qui va. C'est pour échapper à ce risque d'un Québec de carte postale que nous avons réalisé ce hors-série, et que nos reporters sont allés, de Côte-Nord (p. 90) en Gaspésie (p. 110), d'Abitibi (p. 34) en Nunavik (p. 14), explorer ce territoire moderne. Moderne au point de faire de la protection de ses ressources naturelles un impératif national, moderne au point d'inviter la vie sauvage au cœur de ses métropoles (p. 60). C'est aussi pour dépasser le cliché que nous n'avons pas limité notre exploration à l'hiver. Qu'on se le dise: il y a aussi au Québec un printemps (bref), un été (délicieux) et un automne (sompoteux). Quatre saisons, mille voyages. ▀

*Les crapauds
chantent
la liberté...*

Jean-Jacques Fresko,
rédacteur en chef de Terre Sauvage

Extrait du N° spécial sur le Québec avec l'autorisation de M. Fresko

Terre Sauvage 3 décembre 2009

Calendrier des Activités

Faverges

Samedi 20 mars Dictée Francophone à 8h45, médiathèque de Faverges
Vendredi 25 juin Accueil des Allemands - Jumelage Faverges-Bühlertal
Samedi 26 juin Confection et vente de crêpes à 12h (partenariat)

Annemasse

Vendredi 19 mars Dictée francophone

Chambéry-Aix

Samedi 6 mars Sortie raquettes à St François de Salle
Lundi 5 juin Marché des continents

Thonon

Juin Excursion au Plateau des Glière

Au niveau national

Samedi 26 juin Rencontre inter-régionales en Franche-Comté à Besançon
Le 13 au 15 mai Assemblée Générale Nationale à Langres